

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

Periódico Republicano Progresista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PAGO ADELANTADO

Alicante: mes, 1'50 pesetas.—Fuera:
trimestre, 5 id.—Extranjero: idem—
10 id.—Número suelto, 5 céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Ildefonso, 6, 2.º

HIPOCRITAS!

Gaan servicio prestaría á las tetras españolas quien estudiase la influencia ejercida en nuestras costumbres por la dominación teocrática y la censura inquisitorial.

Nuestros antepasados, que no podían pensar sino con arreglo á cánones de antemano establecidos, fueron, quizá por esto, grandes maestros en disfrazar ideas, escribir herejías entre líneas y emplear toda suerte de rodeos, ingeniosidades y sutilezas para suavizar sus heterodoxos pensamientos.

La generación actual aumentó aquella hipocresía fraíluna y aquella timidez estudiada que recibió por fatal ley de herencia, y hoy más que nunca gusta de *dorar la píldora*, y recibir con movimientos de repulsión la verdad desnuda y sin ambajes.

La cobardía se ha enseñoreado de nuestra sociedad. Sujetos de moralidad dudosa que viven bordeando los artículos del Código penal, y cuya historia es conocida por todos, son considerados como hombres *honorables*, porque nadie se atreve á tirar de la manta; individuos hay que, si recibirían todos los puntapiés que merecen, tendrían callosidades isométricas como los mones, y también pasan por personas decentes; á media voz se cuentan, á quien quiere oírlos, las causas inmorales de tal ó cual combinación política, y la prensa nada dice; se anuncian unas oposiciones, y es corriente oír: "las plazas ya están dadas, tantas son para Fulano, cuantas para Mengano," y nadie protesta; hay diputados que conocen la historia íntima de muchos chanchullos, y se callan; nadie ignora que provincias enteras de España se gobiernan por un régimen feudal, son patrimonio de un cacique poderoso que á su antojo hace y deshace, y los esclavos se resignan; muchas Compañías explotan sus productos poniendo en peligro la vida de los habitantes de toda una comarca, y el mal se perpetúa porque los llamados á remediarlo están interesados en la explotación; muchas empresas viven á espaldas de la ley, todos las conocen, y la ley no se cumple.

Cuando un hombre honrado, un espíritu fuerte y desnudo de doblez, protesta indignado de este horror humano, de esta miseria social, como si se trata de derribar el ídolo vengador de una tribu bárbara, la gente se espanta de tamaña audacia y huye aterrada del atrevido, dejándole aislado, solo, sin defensa.

Al que grita sofocado por la asfixia moral, se le felicita y se le alienta; pero en secreto, donde nadie lo vea ni lo oiga.—Duro, se le dice; eso es lo que

hace falta; así, así, hablar claro, caiga el que caiga.—Luego, en público, ya es otra cosa. Al lenguaje de la indignación se le llama *palabrotas del arroyo*; á la verdad odio ó envidia. El que en la mesa del café ó en la tertulia del casino saboreó con deleite todo lo que supo á escándalo y á lodo, se cree en el deber de protestar en público contra ciertas violencias, asemejándose al personaje de que habla Guatier, que no quería llevar su *querida* al teatro porque se hacían comedias inmorales.

Todo el que se siente lastimado por el audaz atrevido le presenta ante el público como á uno de aquellos condenados al fuego eterno que dibujó Gustavo Doré para *El Infierno*, del Dante. Hombres perversos por naturaleza, con un inmenso hígado hinchado por la bilis; de cara pálida y mirada torxa, envidioso que lucha perpetuamente contra la impotencia, y sólo tiene por móviles de su obra el despecho ó la antipatía personal:

Nadie quiere ver en las palabras de aquel hombre palpitaciones de amor y entusiasmos hermosos por nobles ideales.

La burguesía inclina el espinazo como campo de mieses azotado por el viento; y al que permanece en pie se le empuja para que, como todos, se pros-terne.

¡Cuántos que entraron en la lucha de la vida con grandes energías, perdidas ilusiones y esperanzas al ver que sus voces de angustia no encontraban eco, cayeron sin fuerzas á mitad de camino!

RICARDO FUENTE.

Nuestros productos en Francia

La cuestión del alcohol, tan relacionada con la producción vinícola, tiene hoy una importancia inmensa bajo múltiples conceptos, y es una de las que en estos momentos privan en Francia.

El alcohol, que llegó á cotizarse en bolsa el año último de 29 á 30 francos, ha abandonado estos cursos, que dejaban dudosos beneficios á los destiladores, y después de haber seguido una marcha ascendente, llega hoy á los alrededores de 40 francos, siendo de presumir que esta alza no parará aquí, porque diversas causas influirán aún sobre los precios en el mismo sentido.

La mala cosecha en calidad y cantidad de los frutos en general, que restringirá la producción de los destiladores en la propiedad, va á dar á los alcoholes de industria clientes que ellos no esperaban.

En efecto, las cerezas, las ciruelas, los albaricoques se han cosechado en muy pequeña cantidad y las manzanas, así como otras frutas, no son tampoco numerosas.

Por este hecho, el Este, el Oeste y el Centro se ven privados de una buena parte de los espíritus que los alimentaban y no queda otro recurso que echar mano de los alcoholes de industria para preparar los aguardientes y licores necesarios para el consumo,

pués con el vino hay poco que contar, dados los precios que dominan y su escasez.

Añádase á esto las causas que reducirán ó al menos limitarán la producción de los alcoholes industriales. La cosecha de la remolacha no se presenta satisfactoria, ni su rendimiento en azúcar promete mucho. Los alcoholes, pues, de remolacha es casi seguro que alcanzarán gran favor y sucederá probablemente lo mismo para los procedentes de granos, porque la cosecha de éstos ha sido más débil aún que la remolacha. En cuanto á las «melazas» extranjeras; que darían un buen apoyo á la fabricación, los nuevos impuestos disminuirán seriamente su empleo, pues desde el 1.º de Enero al 31 de Agosto último se han importado á Francia 19.716.000 kilogramos, contra 38.651.900 que se trajeron en el mismo periodo de tiempo de 1896.

A todas estas razones que militan en favor de nueva alza el ministro de Hacienda ha añadido otra la semana última.

Bajo la forma de una proposición, que se depositará en la mesa de la Cámara de diputados enseguida que se reanuden las sesiones, reduce de 37 francos 50 céntimos á 3 francos por hectolitro el derecho de desnaturalización, de los alcoholes destinados á los usos industriales.

Añadamos aun que á fin de disminuir la tasa de los agentes de desnaturalización, y de un modo particular del principal de ellos, el metileno, se propone rebajar de 15 á 10 por 100 la proporción de metileno que se haya de emplear para la desnaturalización. Además una comisión de químicos instalada en el ministerio de Hacienda busca las condiciones técnicas dentro las cuales esta reducción podrá aplicarse á los alcoholes empleados para la calefacción y el alumbrado, pues es seguro que numerosos industriales se servirán del alcohol con preferencia á otros combustibles para determinados usos, como sucede ya en otros países.

De una parte, pues, producción poco considerable de consumo, justifican plenamente el alza de los alcoholes y líquidos espirituosos.

No obstante las desastrosas noticias que se reciben de la mayoría de los departamentos, excepto los del Mediodía, como ya dijimos, sobre los rendimientos y calidad de los nuevos vinos en general, los mercados no toman la animación que se esperaba por este tiempo, ya que las transacciones son laboriosas y las compras se realizan por pequeñas partidas.

A PUNTAS POLÍTICAS

Los concejales conservadores de nuestro Ayuntamiento, serán procesados por malversación de caudales del pueblo.

Así lo hemos oído decir y lo creemos.

El comité local fusionista se reunió anteayer ocupándose en este asunto y votando porque los conservadores sean entregados á los tribunales de justicia.

**

Esta es la imagen del mundo: mientras unos ríen otros lloran. Un fenómeno sin embargo se ha notado estos días de crisis; á saber, que había fusionistas que no reían ni lloraban. Eran los gamacistas que estaban al páiro. Ahora están descontentos y dicen que este ministerio durará poco.

Nosotros reímos de todos y de todo, á lo socarrón.

Ayer vinieron á Alicante el Sr. Tarí, cacique de Elicha y el idem de Crevillente Sr. Magro.

Vendrán á recibir instrucciones.

Sagasta dice que se propone ocuparse muy pronto en la cuestión de Cuba y los Estados Unidos.

Que el gobierno se abroquele en el españolismo puro, y le seguirán todos los buenos españoles; que tengan firmeza y carácter y tesón y ánimo imperturbable y resuelto, para sobreponearse á los yankees y combatir exigencias extremas, y le seguirán todos los españoles honrados.

¡Oh! Ayer hubo unas novedades muy variadas. En el teatro político se anuncia una función muy amena: dos comedias, dos bailes, dos sinfonías y un sainete; y la farmacia del Doctor Gadea estuvo concurridísima. Enseguida por variar dedicaron dos horas á la cuestión de destinos, y por variar se acordó... que no hay credenciales para tanta gente como pide, y se suspendió la sesión. A bien que el día del juicio, que ha de ser la novedad más terrible, aún tiene que tardar en venir.

El partido conservador alicantino ha pasado á mejor vida.

D. Juan y su jefe el marqués de Bosch, deben tratar en disponer el último viaje á la eternidad, y no la contemplan tan distante como les aconseja la engañosa ansia del vivir, que acá íso podrá ser que vayan hoy desde aquí al mundo indefectible, y que esta sea la última pisada que impriman en el suelo. Si tienen algunos huéspedes malos en el alma, como la soberbia, la ingratitud, desalójenlos, y en su lugar reciban al desasimiento y la humildad, y estudien en conservar estos, y negarles la entrada á los otros, que si esto hacen, nosotros sabemos que no les sobrarán las horas en tan infructuosa profesión.

El Campello está en estudio.

La situación se la quieren dar á otro que no es Oleina.

A este, le advertimos que no se descuide, que de lo que pasa estamos bien informados.

Los fusionistas nuevos son el demonio.

Hoy ha marchado á Madrid en el tren correo nuestro querido amigo y distinguido correligionario D. José María López Campello, vocal de la Junta Central del partido convocado para el 8 con objeto de tratar asuntos de interés.

Crisis profunda, crisis extensísima es la que atraviesa en estos momentos la nación española.

El ministerio formado por Sagasta nada resuelve.

El mal que aqueja al país no se cura con las debidas características de Sagasta, ni con negocios como el de Mora.

Hemos llegado á un punto en que toda ficción se hace imposible. Hemos llegado al momento álgido, á la crisis suprema de un país arruinado por completo.

Que conste.

Nuestro estimado cofrade *El Graduador* está contentísimo, por el resultado de la crisis.

En varios sueltos lo demuestra.

Nuestros lectores conocen ya nuestra opinión sobre este asunto.

Así que, nos limitamos á decirle al colega «cuidado que el exceso de alegría mata, y la República está cerca.»

¡Cómo diría entonces *El Graduador* que ha sido es y será republicano.

Todo está aquí subvertido: la moral, la justicia, el sentido político, todo absolutamente todo.

No lo decimos nosotros; lo dice todo el mundo; lo dicen sobre todo, los que se ven objeto de las iras de los caciques y fian su salvación á un cambio radical de instituciones.

Ahora, como nunca, los republicanos tenemos el deber de salvar la patria, porque nunca ha estado más cerca de su ruina.

¡Malditos sean los que antepongan sus pasiones egoístas á los supremos intereses de la nación que agoniza!

No somos de esos vocingleros que creen que la revolución consiste en tener esa frase en los labios constantemente.

No somos tampoco de los que en vísperas de elecciones hablan de las excelencias del sufragio y anatematizan la revolución, para luego decirse revolucionarios.

Esos son farsantes ridículos con aire de personajes.

El señor barón de Finestrat Alcalde de Alicante, conservador liberal presentó la renuncia de su cargo, hace algún tiempo para que le sustituyese su amigo de Cambrils D. Enrique Ferré, pero ahora, visto que ha caído el partido, el hombre retira su renuncia, vuelve á ser Alcalde y espera á pie firme que le quiten la vara de las manos.

En su consecuencia *El Liberal* órgano ministerial; y por lo tanto fusionista dice al barón estas palabras:

«Esos arranques pueden tenerlos y estar en su derecho aquellos alcaldes bajo cuyo mando no surgen conflictos como el del 2 de Julio y bajo cuya gestión se paga el contingente provincial y se atiende cumplidamente á todos los servicios públicos; nosotros lamentamos que el señor barón de Finestrat no haya alcanzado esa fortuna, pero no es nuestra la culpa.»

Ignoramos lo que hará el Alcalde señor barón de Finestrat y lo que contestará *La Monarquía* acerca de la actitud de su correligionario, pero si que queremos decir que el 2 de Julio no debe nombrarlo el diario fusionista, pues los ediles de su partido tienen en él su parte.

No se habla más que de dimisiones y de combinaciones para promover los cargos que con aquellas quedan vacantes.

Empieza, pues, la lucha de influencias por las *tajadas* (lo de siempre), los aspirantes enamoran á sus protectores sus méritos, sus servicios al partido, todo cuanto ellos creen puede influir en la concesión de sus pretensiones.

Ha habido sugeto, que porque es fusionista quiere que no le molesten

y le dejen tener una lotería de garro-fines.

La plaga de la *empleomanía* reaparece ahora briosa y pujante; allí va, camino de Madrid, inmensa caravana de cesantes á reclamar de *los suyos* los empleos que ocuparon.

Para ellos es esta época de alegrías; el ayuno, después de todo, no ha sido muy largo, y han podido resistirlo bien con los ahorrillos guardados.

Durante algunos meses ocupará la prensa de información gran parte de sus columnas con las consabidas notas de: D. Fulano va á esta parte, D. Zutano á la otra; se indica para ocupar una Diputación al Sr. H; el señor B. cuenta con el apoyo decidido del Gobierno, y su elección de Senador está segura.

Esa es la política que hoy impera.

Y, entre tanto, todas las promesas, todas las baladronadas dichas por los prohombres del partido dominante desde la oposición, quedarán reducidas á eso: á palabras.

El partido liberal cayó del poder desprestigiado; á sus debilidades se debió el poderoso incremento tomado por la insurrección de Cuba, la cual pudo ser atajada en los primeros momentos si la isla no hubiese estado, como se encontraba, desgarnecida casi por completo.

Ellos, los fusionistas, son los que más han censurado la desastrosa gestión en el poder de los conservadores; veremos si corrigen lo que fustigaron.

NOTAS Y NOTITAS

Dicen de la Coruña que pasan de 500 los soldados que actualmente se hallan enfermos en el hospital militar y en el contiguo cuartel Macanaz, y son unos 60 los que se han muerto, regresados de Cuba, desde 1.º de este mes hasta la fecha.

Son estas cifras verdaderamente desconsoladoras.

Un periódico muy popular en París publica una caricatura alusiva á la situación actual del pueblo español.

Cual nuevo Lázaro lo presenta lleno de úlceras, y en cada llaga se lee el nombre de una de las plagas que actualmente pesan sobre España, entre ellas el caciquismo político.

El enfermo aparece postrado, como si le faltasen ya las fuerzas.

En el mes corriente las comisiones permanentes de Pósitos pueden proponer y los gobernadores nombrar subdelegados especiales que practiquen visitas á los Pósitos con arreglo á la instrucción de 24 de Julio de 1864 y demás disposiciones vigentes.

Las referidas visitas se practican durante el período de 15 de Agosto al 15 de Noviembre de cada año.

Por tanto, los ayuntamientos deben poner al corriente los libros de intervención y contabilidad, rindiendo las cuentas que aún no lo hayan sido.

Dentro del mes anterior han debido terminarse los procedimientos de apremio contra los deudores morosos, y levantadas el día 30 las actas de arqueo de fondos y medición de granos, que serán la base de los repartimientos generales y parciales de sementera que han de acordarse en la primera quincena de Octubre.

En los análisis efectuados el día 6 de Octubre en el Laboratorio Químico Municipal, resultaron sin alteración alguna, varias muestras de sustancias alimenticias, apareciendo en cambio adulteradas las siguientes presentadas á reconocimiento en el Laboratorio por los señores concallales D. Francisco

García, D. Alejandro Vila y D. Salvador Llopi.

Una muestra de chocolate; procedente de la tienda de D. Mariano Alvarez, calle de la Princesa; resulta estar adulterado con fécula.

EXÁMENES EXTRAORDINARIOS

He aquí la parte depositiva de la Real orden concediendo la gracia de matrícula extraordinaria y examen anticipado en la segunda quincena del mes de Octubre actual á los alumnos á quien falte una ó dos asignaturas para terminar los estudios de Bachillerato ó los de la Facultad, Escuelas profesionales y Escuelas Normales:

1.ª La matrícula y el examen se solicitarán en la quincena de Octubre presente, en instancia dirigida al jefe del establecimiento respectivo, entendiéndose que dicha matrícula no es renunciante después de sufrir un examen.

2.ª El examen constituirán en doble número de preguntas del fijado para las épocas ordinarias.

3.ª Los que con dichos exámenes terminen el Bachillerato ó Licenciatura, y en el mismo curso quieran empezar los estudios de Licenciatura, ó el Doctorado respectivamente, podrán lograrlo formalizando matrícula extraordinaria oficial desde el 1.º al 20 de Noviembre.

4.ª Los que obtengan nota de suspenso en los referidos exámenes, y los no presentados á los mismos, conservarán viva la matrícula; pero solo tendrán ya derecho á verificar un examen dentro del curso, pudiendo hacerlo á su elección en Junio ó Septiembre de 1898.

5.ª Quedan excluidos de esta gracia los alumnos oficiales y libres que en el mes de Septiembre pasado merezcan calificación de suspenso en las asignaturas que hubieren de ser objeto de la matrícula y examen oficial.

CORREO DE MADRID

5 Octubre 1897

Ha dicho Sagasta que el gobierno realizará su programa político y militar. Supone que Weyler dimitirá, de lo contrario se le relevará. Cumpliremos en Cuba nuestros compromisos y acudiremos á Filipinas con prontitud. El gobierno aprovechará el tiempo.

Sagasta ha rechazado á Daban las dimisiones, declarando que respetaría en sus cargos á los militares que cumplan con su deber.

Llegaron Montero Rios y Bermejo. Hoy jurará Bermejo, posesionándose de su cargo.

Dicen de París, que el doctor Betances ha declarado que los insurrectos rechazan las ofertas de Sagasta y lucharán hasta conseguir la independencia.

Hoy se publicará una extensa comunicación oficial de Weyler recibida en el último correo defendiendo minuciosamente su gestión y comparándola con las anteriores y maltratando á Martínez Campos.

Como la ausencia de Gamazo del ministerio ha dado lugar á tantos comentarios, puedo asegurar, por informes completamente autorizados y que nadie negará, que lo ocurrido ha sido lo siguiente:

El Sr Gamazo al hablar con Sagasta le dijo que estaba á su disposición para encargarse de una cartera, pero añadió que las presentes circunstancias no permiten que pueda haber rozamiento alguno dentro del gabinete.

«Si yo me encargo de Ultramar, es necesario que vaya al ministerio de Estado una persona que esté completamente de acuerdo conmigo, porque la acción de ambos ministerios ha de ser paralela y uniforme.

Todavía he de expresarme—añadió—con mayor franqueza. Si existe compromiso para que Moret sea ministro de Estado ó de Ultramar, debe encargarse de la otra cartera uno que esté identificado

con Moret, completamente identificado, para evitar dualismos ahora peligrosos y antipatrióticos.»

El Sr Gamazo terminó ofreciendo al Sr. Sagasta que él y sus amigos serían fervientes y leales defensores del ministerio que se formase, fueran las que fueran las personas que lo constituyeran.

El Sr. Sagasta meditó largo rato y optó por Moret.

Aunque el disgusto de los gamacistas se oculta por el momento, existe y saldrá á la superficie.

En los círculos políticos no se habla más que de personas.

Los grandes problemas se aplazan hasta que esté nombrado el personal alto y bajo. Esta es hoy la única preocupación de los ministros y de los pretendientes.

No se ha firmado todavía ningún nombramiento y como sucede siempre, se echan á volar muchos nombres y hay luego muchos desengaños.

Se habla de hijos de ministros y altos personajes para importantes cargos.

Seguro no puede darse en todo caso más que el del hijo de D Venancio González para subsecretario de Gobernación.

Los señores González de la Fuente, Jimeno (don Amalio) y García Monfort tendrán cargo.

Al último se le indica para subsecretario de Hacienda.

A los amigos de Canalejas se les darán algunos puestos.

Témese que el desviamiento de Gamazo y la cuestión del alto personal creen dificultades á Sagasta.

«El Estandarte» diario conservador canovista, se ha declarado silvelista.

En casa de Silvela, con motivo de celebrar sus días, ha habido mucha animación.

Silvela se considera ya jefe del partido conservador, suponiendo que los que no le acaten constituirán pequeños grupos sin fuerza alguna, como ocurrió al transformarse el partido moderado en conservador liberal.

AMOR DE NIÑO

En el bosque de Bolonia mi compañero de carruaje, el pintor Pedro Ambrín saludó á una señora de unos 40 años, hermosa todavía y cuya victoria pasó junto á nosotros.

—Acabo de saludar á la primera mujer á quien he amado con toda mi alma. Tenía yo 15 años y ella 20. El amor del niño por la mujer es el más absoluto, puesto que no le perturban ni el ansia del dinero ni la ambición de gloria.

Veinte años atrás, esa mujer, joven entonces, vivía con su madre en la misma casa que nosotros. Ocupaban el primer piso y mi familia el segundo, donde estaba el estudio de mi padre, de quien soy discípulo.

Laura vino también á tomar lecciones. Diariamente subía á nuestro taller, y mi padre nos colocaba ante los caballetes inmediatos para que copiáramos la misma naturaleza muerta.

A los pocos días estaba yo locamente enamorado de Laura. No sé cómo explicar lo que fué de mí. No hay palabras para ello, y solo podrías formarte una idea de mi pasión, por medio de un vocabulario completamente nuevo.

Adoraba sus ojos, sus labios, sus cabellos ondulados y su voz que me encantaba como una música divina. A una indicación suya me habría suicidado sin vacilar. Ya ves como no puedo hacerme comprender. Cuando Laura salía de estudio, la habitación parecía oscura y más fría, y apenas entraba el día siguiente disminuía todo mi ser y renacía el contento en mi corazón.

Y cuando desde el alto balcón mirábamos el ir y venir de los carruajes, sentí á veces la tentación de arrojar me á la calle, dominado por este loco pensamiento: «¿De qué me sirve la vida?»

¿Puedo ser algún día más feliz que en este momento?

¿Y ella? En mi vanidad de adolescente, me había llegado á figurar que Laura me correspondía. Pero hoy juzgo con perfecta claridad la íntima actitud de Laura. Al principio la li-sonjeé aquel amor de niño, por que la mujer acoje secretamente todos los hemanajes, lo mismo la mirada del transeunte que la adoración de un chichuelo de 15 años.

Laura escuchaba mis tímidas insinuaciones con aparente complacencia; permitía que la besase la mano, aceptaba cartitas exaltadas, que me devolvía murmurando:

—Pero, ¿te has vuelto loco, Pedro? De cuando en cuando me saltaba la idea de su matrimonio, y entonces mi desesperación no reconocía límites. Si me ahoga la angustia; buscaba en el recuerdo de mis lecturas y de mis conversaciones ejemplos de uniones en que el marido fuese más joven que la mujer. Entonces ideaba una novela, en la que suponía que Laura no tendría inconveniente en esperarme hasta que hoy fuese hombre.

Y, sin embargo, se casó apenas hubiese yo cumplido 16 años. Laura se cansó de aquellos devaneos, y comprendió que eran muy peligrosos para ella.

No obstante, al anunciar su boda mi amada tuvo conciencia del dolor inmenso que iba á causarme, y dejó de visitarnos.

Mi padre me hizo acompañarle en uno de sus viajes, y á nuestro regreso se habían publicado las amonestaciones.

Llegó el día terrible, y yo no quise asistir á la ceremonia, prefiriendo quedarme solo en el estudio.

No deseo á nadie el pesar que sufrí. Tenía el rostro quemado por las lágrimas, y permanecía con los puños en los ojos y el pañuelo entre los dientes enfocado por la rabia y el dolor.

De pronto oí el rumor de una falda, y me levanté, Laura, en traje de viaje, corrió hacia mí, y me dijo:

—Pero, ¿por qué estás así, Pedro? Venía á despedirme de tí, y veo que ya no me quieres, porque me estás causando un verdadero disgusto.

—¿Ay Laura!—exclamé:—¿Si supieras cuán hondo es mi dolor!

—Tranquilízate por piedad y seamos buenos amigos—me dijo.

Me dió despues un beso en cada mejilla y se alejó murmurando:

—¿Hasta la vista!

Y yo le contesté:

—¿Adios!

—¿Y terminó así la historia?—le pregunté.

—Sí. Los azares de la existencia nos separaron y por espacio de muchos años viví temeroso de encontrarme ante ella en un sitio público.

Después residí mucho tiempo en Italia, y tenía ya 25 años cuando regresé á Francia.

Y la volví á ver en casa de unos amigos. Ahora, ¿quieres saber lo que sentí? Pues bien; experimenté una profunda sorpresa al notar prácticamente que se pudiese amar á una mujer y encontrarla en brazos de otro hombre: sin que se trastornara por completo el orden de la Naturaleza. Nos saludamos con serenidad y nos dirigimos varias frases indiferentes. Ahora la veo de cuando en cuando, y únicamente experimento la melancólica impresión que me produce la idea de que esa mujer lleva consigo toda mi adolescencia.

MIGUEL CORDAY.

pan, si las lluvias no favorecen con su riesgo los campos.

Hasta ahora los precios de los trigos y las harinas no justifican ni con mucho esta tendencia.

Y sería empeorar de un modo grave la cuestión de subsistencias.

—Nuestros paisanos los notables artistas D. Antonio Olmos y D. Trino Llorens, continúan cosechando muchos aplausos en el teatro Pizarro de Valencia.

—Ha regresado de Hondón de las Nieves D. Enrique Le Dantec, redactor de nuestro colega «La Correspondencia Alicantina» acompañado de su hermano don Fernando.

—Han salido para Albacete, con objeto de asistir á un consejo de guerra que allí ha de celebrarse, los capitanes del regimiento de la Princesa, D. Antonio Montero y D. Francisco Martínez.

—Se ha hecho cargo del gobierno civil de esta provincia D. Ricardo Perez Gironés.

—Anteayer á las ocho y media de la noche falleció en Novelda el recto é integro Registrador de la propiedad de aquel partido D. Pedro Modrego Millán. Damos á su familia nuestro sentido pésame.

—Se encuentra gravemente enfermo en Valencia D. Jaime Banús, hermano de D. Ramón Banús, catedrático de este Instituto.

—Según datos autorizados, ha sido pedido el teatro Principal por la empresa artística teatral, «Palma-La Riva», cuya empresa se propone inaugurar la temporada el día 23 del actual, con una gran compañía dramática, en cuya lista figuran artistas muy aplaudidos en los principales teatros.

A la mayor brevedad publicaremos la lista oficial y las condiciones de abono.

—Ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita doña Leonor Latorra para nuestro querido amigo y distinguido correligionario el joven comerciante D. Román Bono Luque.

La boda se efectuará en los primeros días del próximo mes de Enero.

—Dentro de breves días saldrá para Madrid el concejal del Ayuntamiento D. José Gadea Pró.

Novillada

Gran corrida se prepara para el domingo que viene en la que tomaran parte aficionados tan terner que han de eclipsar de Guerrita

los triunfos y los laureles.

Como Jefe de «la troupe» actuará ¡Pásmense ustedes! Juan Martínez, «el mudo» que de afición enloquece y que recobrará el habla de fijo, si los bureles le permiten demostrar toda la gracia que tiene.

Está estudiando el discurso que le «dirá» al presidente y es, tan grande su entusiasmo que ya ni come ni duerme esperando perfilarse para matar sus toretes de un volapié hasta la mano si es que «recibir» no puede.

Prepárese la afición porque la cosa promete y se pasa á la tarde tan divertida y alegre que habrá que pedir al «mudo» que se repita la suerte.

Revolcón.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y MARSELLA



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigir-se en Barcelona señores Moll y Coro-

minas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

M. LOSADA

GRAN CAMISERÍA MODELO.—CORTE FRANCÉS

Calzoncillos corte pantalón.—Fajas higiénicas Losada, privilegio invención.—Gran taller de plancha para señoras y caballeros.

1, Méndez-Núñez, 1

Alicantinos

En la Plaza Vieja del mercado frente á la parada de los espejos y en la Plaza Nueva, Rita la Recovera, y en la calle de la Infanta enfrente de casa Bronchal encontrareis carnes á precios desconocidos.

No equivocarse, fíjense, á cada parada habrá una bandera azul, y en ella se leerá un anuncio que dice así:

«¡Gran barato de carnes!»

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

TELEGRAMAS

Madrid 6 (11 n.)

Cuestiones personales Campos, Azcárraga, Sánchez Mira arreglo satisfactorio.—Ministros reunidos Consejo ocupase personal cuestiones coloniales.—Rey Bélgica llegado palacio.—Sagasta recibido telegrama Weyler.—Felicitarse despues Consejo.—Dícese Weyler no dimite, ofrécese gobierno.—Los reformistas cubanos aplauden la elección del Sr. Moret para ministro de Ultramar y lamentan que los Sres. Gamazo y Maura no estén en el nuevo gabinete.—El general Dabán seguirá al frente de la capitania general de Madrid.

Bolsa: 65'00—29'95

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Losa tregua de su enfermedad, y mucho menos á la llerosa Martina, que sobradamente penetrada del riesgo inminentísimo de su señora, no apartaba los ojos de ella, ni un punto.

Advirtió la enferma su solicitud é inquietud dolorosa, y atrayéndola á sí por la mano, y enjugándole con la suya, las lágrimas que la atribulada doncella no acertaba á contener, le dijo:

—¡Pobre muchacha, que eras más viva y alegre que el cabritillo que trisca por estos montes! un año entero has pasado lleno de angustia y de pesares, sin que tu amor y tu fidelidad se hayan desmentido ni un instante.

Tu felicidad me ha ocupado muchas veces, y ahora mismo quiero asegurártela por entero.

El llanto y los sollozos de la pobre niña se redoblaron entonces, y no pudo articular ni una sola palabra de agradecimiento.

—Padre mío, á vuestra liberalidad la encomiendo; mirad que he encontrado en ella toda la sumisión de una sierva, y el cariño de una hermana.

Y vos, D. Alvaro, dulce esposo mío, tomadla á ella y á su futuro marido bajo vuestro amparo pues su lealtad y ternura hácia vos no han sido menores, y ya que el mundo no se ha puesto de por medio en el camino de su sencilla inclinación, gocen en paz una

al abad, ved, ved como se cumple vuestra profecía! Quiera el cielo perdonarme!

—¿Eso dudais, padre mío? consinúo doña Beatriz, cuando yo no solo os he perdonado sino que lo he olvidado todo, y cuando este joven harlo más infeliz que yo, os respeta y venera como yo misma.

¿No es verdad, noble D. Alvaro? Acercaos, esposo mío en la muerte, venid á decirselo vos mismo para que el torcedor del remordimiento no atormente los escasos días que de vivir le quedan. ¿No es verdad que le perdonais?

—Si le perdono; ¡así me perdone Dios la desesperación que me va á traer vuestra muerte!

—La desesperación! le dijo ella como con a sombro afectuoso, ¿y por qué así?

Nuestro lecho nupcial es un sepulcro, pero por eso nuestro amor durará la eternidad entera.

¡Ah D. Alvaro! esperábais mejor padrino para nuestras bodas que el Dios que va á recibirme en su seno? ¿concierto más dulce que el de las arpas de los ángeles? ¿cortejo más lucido que el coro de serafines que me aguarda? ¿templo más suntuoso que el empíreo?

Si vuestros ojos estuviesen alumbrados como los míos por un rayo de la divina luz, seguro es que las lágrimas se secarían en ellos ó que las que corriesen serían de agradecimiento.

VARIAS NOTICIAS

—Nuevamente circulan rumores sobre una probable subida en los precios del

E. BOTT CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAPES POSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracollito, Puerto Rico y Moka que habitualmente se venden, a consecuencia de su gran venta, en el gran establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente pastado y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas magras de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bôla; plato, en galletas, dátils y aceitunas; en licores, amagos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa en su tienda que reúne todas las condiciones de salud y bienestar que se desearan en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores "Andalucía", "Mandel Espaliu", "Nuevo Extremadura", "Nuevo Valencia", y "García de Vinuesa", que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Grixois, Palamós, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante: Sres. D. J. Salinas Sempere, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo y comestible, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante a sus autores V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor S. mon; Jativa, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde.
Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde.
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de todas clases de ladrillos bucos y de todas clases de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grande y constante existencia a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono número 1611. DESESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

Hizo aquí una breve pausa durante la cual sus ojos se clavaron en los de su amante con expresión singular, y por fin le dijo:

—Leyendo estoy en ese corazón hidalgo como en un libro abierto.

—No es verdad que querriais quedar en este mundo con el título de mi esposo?

Vuestra alma me ha seguido por mi sendero de espinas y dolores, y ni aún en la muerte me abandona.

Ah! gracias! gracias!...

Padre mío, añadió dirigiéndose al señor de Arganza, y vos, reverendo abad, sabed que yo también quiero comparecer ante el trono del eterno adornada de tan hermoso diadema.

Unidos, pues, antes que se apague la llama de mi vida.

El abad aunque poseído de consternación, se acercó entonces y como para templar un poco su ardiente exaltación, le dijo cuan conveniente era que una confesión de entrambos precediese a tan augusta ceremonia.

—Teneis razón, contestó ella; pero he aquí la mía, que bien puede decirse en alta voz.

—Yo he amado y sufrido: cuantos beneficios han estado en mi mano esos he derramado: cuantas lágrimas he podido enjugar esas he enjugado: si alguna vez he odia-

do, sedme testigo de que me arrepiento y perdono.

—Otro tanto sé decir de mí, añadió don Alvaro: unos han sido nuestros sentimientos, una nuestra vida: ¡pluguiese al cielo que la muerte nos igualase del mismo modo!

D. Alonso hizo entonces una señal al abad para que se apresurase a dar fin á un acto que podía servir en cierto modo de alivio á entrambos, y el anciano juntó la mano poderosa de D. Alvaro, con la débil y casi transparente de doña Beatriz, y con voz conmovida pronunció las palabras del sacramento, después de las cuales quedaron ya esposos ante el Dios que debía juzgar al uno de ellos dentro de pocas horas.

Las reflexiones que en seguida los hizo, fueron bien diferentes de las que en tales casos se acostumbra, pero en lugar de hablarles del amor que podía dulcificar las amarguras de su vida, y hacerles más llevadero el camino del sepulcro, solo les puso delante, las esperanzas de otro mundo mejor, lo deleznable de las terrenas felicidades y el premio inefable de la resignación y la virtud.

Acabada la sagrada ceremonia, y cual si hubiese sido un bálsamo para su llagado corazón, doña Beatriz quedó muy sosegada y serena.

A nadie engañó, sin embargo, esta enga-

DE

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. Valencia miércoles.

Id. Barcelona sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llepis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de San Vicente, número 3.